
平成２１年９月市議会定例会

一　般　質　問　通　告　書

（通告者１３名）

- 1 -



順
位

質問事項
答 弁 を
求める者

備 考

１ １９番　今野　栄希

１ 財源確保に
ついて

市　長

市　長

市　長

市　長

市　長

市　長

３ 制度の見直
しについて

市　長
教育長

市　長

４ 住民基本台
帳カードについ
て

市　長

市　長

市　長

６ 名取駅西口
自転車等 駐車
場、館腰 駅東
口・西口自転車
等駐車場につい
て

市　長

７ インフルエ
ンザ対策につい
て

市　長

８ 教育関係に
ついて

教育長

教育長

(4)市職員、教職員及び議員が利用している市有地の
駐車場を、有料化すべきである。

(2)広報なとり及び諸封筒に有料広告を導入すべきで
ある。

(1)新型インフルエンザ対応のため、予防接種に市独
自の一部助成をすべきである。

５ 放置自転車
対策について

(1)名取駅西口自転車等駐車場利用料金、館腰駅東
口・西口自転車等駐車場利用料金と民間利用料金の格
差解消のため、市が民間に補助し平等にすべきであ
る。

(1)放置された自転車を撤去処分できる自転車放置対
策条例を制定すべきである。

(1)住民基本台帳カードの多目的利用（検診・健康診
断・健康相談の申し込みと結果の照会、公共施設の空
き照会と予約、図書館の利用と図書の貸し出し等々）
を図るべきである。

質問の要旨

(3)公用車にマグネット式有料広告プレートを導入す
べきである。

(1)市民体育館の指定管理者制度導入（民間事業者へ
の委託）をすべきである。

(2)条例制定により市の所有となった自転車を公用自
転車または観光用レンタル車として有効に再利用すべ
きである。

(2)児童センターの指定管理者制度導入（民間事業者
への委託）をすべきである。

(2)区長制度を廃止すべきであるが、どのような経過
をたどっているのか明示願いたい。

(1)公民館はできるだけ民間や地域に運営を任せるべ
きであるが、どのような検討をしているのか明示願い
たい。

(2)このような教職員に対して再起できる対策をとる
べきであるがどのような施策を講じているのか明示願
いたい。

２ 指定管理者
制度の推進につ
いて

(1)市民体育館及び文化会館等のネーミングライツ(命
名権）を募集すべきである。

(1)心の不調を訴えて現在休職している教職員は市内
小中学校に何人いるのか明示願いたい。
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順
位

質問事項
答 弁 を
求める者

備 考質問の要旨

２ １２番　郷内　良治

１ 市町村合併
について

市　長

市　長

市　長

２ 農政問題つ
いて

市　長

市　長

３ 愛島診療所
跡地利用につい
て

市　長

３ １８番　山田龍太郎

市　長

市　長

２ 河川環境の
整備について

市　長

４ ８番　人見　弘志

市　長
市　長

市　長
市　長

２ 市営住宅に
ついて

市　長

５ ２１番　相澤　雅

市　長
市　長
市　長

市　長
市　長

１　市政運営に
ついて

(3)陳情や請願を受けた道路整備について、計画を示
し進めるべき。

２ 幼稚園と保
育所の整備につ
いて

(1)市立幼稚園の今後の方針を打ち出すべき。
(2)幼保園として一体的に整備すべき。

(2)玄関ロビーのいす・テーブル・テレビを改善すべ
き。

(1)政権交代による当市の影響について。

(2)防災避難所に指定されている小・中学校施設屋上
に、災害時、空からの救援活動を速やかに行えるよう
学校名を記すことを勧めるがどうか。

(4)議場の屋上に太陽光発電パネルを設置すべき。

１ 庁舎管理に
ついて

１ 防災対策に
ついて

(1)名取市として市町村合併についてはどう考えてい
るのか。

(1)農業生産資材価格高騰等対策資金の利用状況につ
いて。

(1)名取市と市内造園業者で組織される、宮城県造園
建設業協会名取分会との防災協定を結ぶべきと考える
がどうか。

(3)仙南の市長、町長が連携を取りながら仙南地域の
発展を目指すべきと考えるがどうか。

(1)市中心部に民間資本を活用し、ハイ・グレードな
集合住宅を建設すべき。

(1)市庁舎の耐震工事を急ぐべき。

(3)喫煙室を移動すべき。

(1)集会所的な建物を建設するとした住民との約束を
守るべき。

(2)岩沼市との合併を検討すべきと考えるが、名取市
としてどのように考えているのか。

(2)本市として農業生産資材価格高騰対策資金制度に
どのように携わったのか。

(1)増田川の増田橋から増田川第２水管橋までを、市
民の憩いと潤いの場や自然学習の活動拠点となるよう
整備すべきと考えるがどうか。

(2)政権交代による財源の見通しについて。
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順
位

質問事項
答 弁 を
求める者

備 考質問の要旨

６ ２番　大沼　宗彦

市　長
教育長

教育長

教育長

教育長

市　長

市　長

市　長

市　長

７ １７番 　山口　實

教育長

教育長

市　長
教育長
教育長

教育長

教育長

教育長

市　長
教育長

市　長

市　長

市　長

２ 市 民 の 安
全・安心確保に
ついて (2)地元（飯野坂・上余田地区）説明会での約束と整

備計画を推進実行するためＪＲに対し、要請を強化す
べき。
(3)整備工法は、従来説明された方法と理解してよい
のか。

(5)学校施設の地域開放が原則と考えるが、現状はど
のようになっているのか。

(1)平成12年度で中断しているＪＲ横断管整備の今後
の見通しは。

(4)ことしの春、新設された下増田小学校校庭の利用
状況をどのように把握されているのか。

(4)「必要即応の原則」で対応すべき。

１ 教育環境の
整備について

(1)市内16校の校庭・グラウンド整備をどのようにと
らえているのか。

(8)新設校庭の利用促進を図る上から水道・電気・国
旗掲揚塔・音響設備等の充実を図るべき。

(6)小学校の運動会も兼ねた地区民体育大会が、旧校
庭で実施しなければならない実情をどのように認識す
るのか。
(7)校舎外活動に必要な音響設備の不備は改善すべ
き。

(2)名取第一中学校・仮称第２グラウンドの利用状況
が非常に悪いと考えるが原因をどうとらえているの
か。
(3)活動しやすいグラウンドに整備し、教育環境の充
実を図るべき。

(3)教職員の健康管理を行う体制を恒常的に機能させ
るべき。

(2)授業準備や事務処理等の確保のため学級担任以外
の授業分担を市内全校で実施すべき。

３ 生活保護認
定について

(2)働いても収入が生活保護基準以下であれば、認定
を受けられるべき。

２ 新学習指導
要領の本格実施
について

(1)生活保護行政の基本は、憲法や生活保護法に基づ
いて行われるべき。

(3)生活に必要な電話、電気製品、自動車などを持っ
ていても認定を受けられるべき。

(1)授業時数増や前倒し実施の実態を把握し、子供が
楽しく学べる学校づくりを進めるべき。

１ 新型インフ
ルエンザ対策に
ついて

(2)休校や学級閉鎖で親の負担を軽くする対策を検討
すべき。

(1)感染拡大に備え万全な対策を緊急に立てるべき。
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順
位

質問事項
答 弁 を
求める者

備 考質問の要旨

３ 鳥獣被害防
止計画について

市　長

市　長

８ １６番 　本郷　一浩

１ 市長公用車
の購入について

市　長

２ 高齢社会を
迎えごみ集積所
の増設をすべき

市　長

３ 政権交代と
市政運営につい
て

市　長

９ ５番　菊地　忍

市　長

市　長

市　長

２ 防災対策に
ついて

市　長

市　長

３ ごみ処理の
問題について

市　長

１０ １１番 　小野寺美穂

１ 公共交通体
系について

市　長

(1)野生の鳥獣類による農作物の被害をどのようにと
らえているのか。

(1)障がい者や高齢者にやさしいまちづくりのため、
高齢者に配慮して、ごみ集積所の増設をすべきであ
る。

(2)農作物の安定栽培のため、鳥獣被害防止計画を策
定し、申請すべき。

(1)地域防災計画では避難場所として学校や公民館な
ど公共施設を指定しているが、避難場所まで行けない
場合もある。一時的な避難場所として公園を利用する
ことも考えられるが、防災拠点としての公園について
整備を推進するべきと考えるがどうか。

(1)ことし３月に厚生労働省から「保育に関する事例
集」が示された。本市でも先進的な自治体の取り組み
を参考とし、入所予約制や休日保育など保育サービス
の充実を図るべきと考えるがどうか。

(2)乳幼児に重い細菌性髄膜炎を引き起こすヒブ菌の
予防ワクチンの公費助成を本市でも実施するべきと考
えるがどうか。
(3)次世代育成支援行動計画にある「つどいの広場」
について、空き店舗を活用し早急に設置するべきと考
えるがどうか。

(1)過般の衆議院選挙で政権が交代したが、本市の市
政運営にどのような影響が考えられるか、市長の見解
を伺う。

１ 子育て支援
について

(2)地域防災計画では社会福祉施設の安全対策につい
て、施設・設備の安全対策、飲料水や非常用食料等の
備蓄などが書かれていない。市内にある社会福祉施設
の安全対策をどのようにとらえているか。

(1)「なとりん号」の南東北病院までのルート延伸を
行うべき。

(1)補正予算で高級と思われる市長公用車の購入につ
いて議決を得られたが、市民にしっかりと説明をすべ
きではないか。

(1)集積所やクリーンセンターに出せないごみ(バッテ
リーや消火器など）について、年１回市で回収するな
どの方法を取るべきと考えるがどうか。
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順
位

質問事項
答 弁 を
求める者

備 考質問の要旨

市　長

市　長

３ 所得税法第
56条について

市　長

市　長

１１ ２０番　星居　敬子

１ 産業の活性
化について

市　長

２ 子育て支援
について

市　長

市　長
市　長

市　長

市　長

４ 健康支援に
ついて

市　長

市　長

市　長

市　長

市　長

１２ ３番　森　良二

市　長
市　長

市　長
市　長

(3)ひとり親家庭で休業しなければならない家庭の保
育対策はどうするのか。

(2)慢性的な病気の方や妊娠している方が重症化する
ことへの対応と、その情報収集と周知は。

(1)地域防犯を進める上で、防犯の役員の方々への処
遇をもっと手厚くすべき。

(1)国に対し、ヒブワクチンの予防接種の無料接種を
求めるべき。

(2)父子家庭へ、市独自の経済的支援をすべき。

(1)地元業者の仕事起こしとなり、少額予算で景気向
上効果の高いこの制度の導入を図るべき。

(4)新型インフルエンザ対策の計画は、いつまでに作
るのか。

(2)地域に防犯拠点を作るべき。

(1)普及のための年次計画を策定すべき。
(2)普及計画を市民に周知すべき。

(1)普及推進を図るべき。

４ 住 宅 リ
フォーム助成制
度について

(2)畜産振興を図り飼料米転作に市独自の助成制度を
実施すべき。

(3)赤ちゃん連れが外出しやすい「赤ちゃんの駅」
（仮称）を作るべき。

３ 防 犯 問 題
（対策）につい
て

(1)岩沼市にある温水プール等、市民の健康増進のた
めに活用できるように岩沼市と協議を行い、市民が無
料で活用できるようにすべき。

(1)母子・父子家庭の「ひとり親家庭」へ、家庭生活
支援員の派遣をすべき。

(1)景気対策や地域産業の活性化等に役立つ建設業と
異業種との連携等による「建設業と地域の元気回復助
成事業」を国が募集しているが、本市としても取り組
むべき。

(1)国に対し廃止を求めるべき。

(2)市独自の助成制度を設けるべき。

２ 下水道整備
について

(1)新型インフルエンザ対策として、市民への周知の
ための講座やインターネット（ホームページ）をもっ
と進めるべき。

５ 新型インフ
ルエンザ対策に
ついて

２ ヒブワクチ
ンの予防接種に
ついて

１ 飼料米転作
について
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順
位

質問事項
答 弁 を
求める者

備 考質問の要旨

市　長

市　長

４ 衛生害虫駆
除について

市　長

５ 広報なとり
発行について

市　長

１３ １５番　橋浦　正人

市　長
市　長

２ 財源の確保
対策について

市　長

市　長

市　長

３ 道路里親制
度の導入につい
て

市　長

１ 職員の意識
改革について (2)職員の意識改革の方策を図るべき。

(1)動噴機等を準備し各地区環境衛生組合への貸し出
し要請に対応すべき。

(1)発行期日を守るべき。

(1)職員の意識改革の必要性をどのようにお考えか。

３ 市内個人経
営業者の入札参
加について

(1)市内個人経営業者の入札参加状況及び発注比率に
ついて伺う。
(2)市内個人経営業者育成のため、市商工会等が窓口
となって入札に参加できるよう対応すべき。

(1)本市においても道路里親制度を導入すべきと考え
るが、いかがか。

(1)税の納期の細分化と選択制を導入すべきと考える
がどうか。

(3)滞納が長期化している者に対する滞納処分のあり
方を検討すべきと考えるがどうか。

(2)行政コスト公開による納税意識の向上を図るべき
と考えるがどうか。
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